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QUINZAINE
Football
Contraints au match nul devant Valence (1-1, égalisation
de Kouam) au stade Laurent-Gérin les footballeurs de
Vénissieux Minguettes conservent leur place sur le
podium, derrière Andrézieux… et Valence.
Même s’ils ont fini par rendre les armes devant le cham-
pion de France en titre, Kremlin Bicêtre United (10-9), les
footballeurs du Charréard futsal ont offert combativité et
spectacle dans un gymnase Micheline-Ostermeyer plein à
craquer.

Handball
En prenant assez aisément le meilleur sur la formation de Sélestat
Alsace HB (31-26), les handballeurs vénissians ont quitté leur place
de relégable pour s’installer 8e du groupe 3 de Nationale 2. Avec ses
21 buts, le trio Eberlin-Valentin-Félix a été performant.

Basket-ball
Les basketteuses de l’ALVP, qui viennent de s’imposer
deux fois en une semaine (Communay puis Bron), sont
dauphines de Fraisses et se replacent dans la course à
l’accession en Nationale 3.

Rugby
Les rugbymen de l’USV ont été près de réaliser un exploit, mais se
sont inclinés in extremis à Bourg-en-Bresse (23-17) face à l’une des
formations parées pour jouer l’accession en Honneur. 
Désormais 8e (à 12 points du podium), le XV vénissian devra lutter
pour le maintien.

Athlétisme
L’AFA Feyzin-Vénissieux est également à l’aise hors des
pistes. À Décines, dans un championnat de cross “bien
trempé”, Madlie Jullien a remporté le titre chez les
minimes. Alice Provillard, espoir numéro un chez les ben-
jamines a raflé l’argent, une fois en individuelle, l’autre
fois par équipes. De l’argent également pour Roman
Lecointre-Wesolowicz chez les juniors.

AGENDA
Samedi 22 janvier
Les handballeurs du VHB accueillent
Dijon-Bourgogne HB au gymnase Tola-Vologe, à 20h45.

Dimanche 23 janvier
Les rugbymen de l’USV
accueillent La Verpillière au stade Laurent-Gérin, à 15 heures.

Jeudi 27 janvier
Le club du CMO-V organise les Interclubs de natation
à la piscine Auguste-Delaune à partir de 18 heures.

Samedi 29 janvier
● Les footballeurs de l’AS Vénissieux Minguettes
reçoivent Saint-Priest au stade Laurent-Gérin, à 17 heures.
● Les footballeurs du Charréard futsal accueillent Furiani
au gymnase Micheline-Ostermeyer, à 16 heures.
● Les basketteuses de l’ALVP accueillent Saint-Rambert
au gymnase Jacques-Anquetil, à 20h30.
● Remise du 6e dan à Frédéric Cessin
au gymnase du Centre à partir de 18 heures.
● Compétition UFOLEP au gymnase Jacques-Anquetil organisée
par le club de judo de l’AL Vénissieux-Parilly, à partir de 13h30.

Dimanche 30 janvier
Tournoi de foot en salle organisé par l’USV pour les catégories jeunes
au gymnase Jacques-Brel à partir de 10 heures.

Samedi 29 et dimanche 30 janvier

Manche de championnat de France de foot-fauteuil organisée
par Handisport Lyonnais au gymnase Elsa-Triolet.

LE LOU RUGBY A VÉNISSIEUX

Le nouveau stade
à l’automne 2011?

KARATÉ

Début d’année
en fanfare

La saison de karaté a vraiment démarré
en cette mi-janvier. Les deux clubs vénis-
sians viennent de prendre part à des
épreuves de niveau régional ou national.
Avec des prestations remarquées.

Il y a d’abord eu les championnats du
Rhône réservés aux poussins, pupilles et
benjamins (de 6 à 11 ans). Sur les cinq
compétiteurs portant les couleurs du Bun-
kaï karaté-do, quatre ont accédé à un
podium. “La palme revient à Emmanuel
Mpanto Botoue, titré chez les benjamins de
moins de 45 kg”, s’est réjoui Jean-Philippe
Del-Rey, le responsable. Rafael Cerelli (2e)
et Tom Meynand (3e) dans la même catégo-
rie ainsi qu’Elsa Motta (3e en pupille) com-
plètent le tableau de chasse.

Le Sen No Sen, qui avait envoyé une
trentaine d’athlètes, a trusté 21 médailles,
dont sept en or décernées aux frères et sœurs
Assia et Mehdi Abouriche, Liana et Kamil
Merah. Autres karatékas “dorés”, Enes Che-
bez, Séphise Aouf et Nelson Richard.

Le week-end dernier, c’est l’Open inter-
national de Paris qui se disputait. Épreuve
prisée des compétiteurs de haut niveau, cet
Open constitue la “préparation idéale avant
les grandes échéances”, analysent les respon-
sables du Sen No Sen. Obligé de faire des
choix, les modalités d’inscription étant très
restrictives, Djamel Bezriche a délégué
deux athlètes : Nabil Kherfi (en moins de
75 kg) et Serge Aouf (en moins de 67 kg).

Engagé samedi 15 janvier dans une caté-
gorie composée de 58 athlètes -dont douze
Français-, Nabil a réussi à passer deux tours
de qualif ’, disposant d’un Belge puis d’un
Turc, champion du Monde chez les moins
de 67 kg, avant de s’incliner face à Kenji
Grillon, futur finaliste. Aux repêchages,
Nabil s’adjugeait une médaille de bronze.

Le lendemain, Serge Aouf disputait sa
première compétition internationale. Un
premier succès encourageant face à un
Sénégalais de plus d’1 m 90, puis un autre
aux dépens d’un Écossais des plus coriaces
ont confirmé le talent naissant du jeune
homme. Battu par Pena, un vice-champion
du Monde, le Vénissian a obtenu en fin de
parcours la 5e place du classement général.

Maintenant, place aux championnats
d’Europe juniors qui vont se tenir les 11, 12
et 13 février en Serbie, avec Antoine
Cuenca (moins de 55 kg) et Hadysson Riou
(moins de 76 kg) en envoyés spéciaux.

BASKET-BALL FEMININ

L’ALVP roule
en formule Renault

Jours de fête à l’ALVP ! Christine Thiébault, présidente du club de basket féminin, et
Jean-Philippe Bertuzzi, responsable des relations extérieures de Renault Trucks, ont conclu
un partenariat de 3 ans, en ouverture du match contre le BC Communay-Ternay, samedi
8 janvier. En présence d’Andrée Loscos, adjointe aux sports, Renault Trucks a déposé dans
la corbeille de l’ALVP une dotation de 1500 euros par an jusqu’en 2013 et un jeu de
maillots.

Est-ce la signature de cette convention qui a inspiré les Vénissianes ? Toujours est-il que,
face à cet autre prétendant à l’accession en Nationale 3 qu’est le BC Communay-Ternay,
elles ont mené au score de bout en bout, affichant ainsi leur désir de se rapprocher des
places de choix.

“L’ALVP a joué un ton au-dessus”, s’est félicité Kevin Clivet, l’adjoint du coach. “Défen-
sivement, cela reste notre match de référence, a poursuivi l’entraîneur, Sylvain Laupie. Nous
n’avons jamais été inquiétés. Notre rigueur sous les panneaux et notre cohérence dans l’engage-
ment ont vite fait la différence.”

Le week-end dernier, les Vénissianes ont bonifié ce résultat en allant s’imposer avec la
manière chez le voisin brondillant (76-53). Ce nouveau succès les place en situation de
premières prétendantes derrière Fraisses, actuel leader.

Le groupe :
Milaret, Pupier, Cellard, Charline Thiebault, Cottaz, Bourhani, Gobert, Paluzzano, Gullotto, Emmelin

TOURNOI DES CHAMPIONS

L’édition 2011…
en 2012

Sur le site de l’AS Vénissieux Min-
guettes, l’info est clairement donnée : “Le
tournoi des champions n’aura pas lieu.”

Contacté ce mardi 18 janvier, José
Inzerillo, responsable administratif du
club, apporte ces précisions : “La 20e édi-
tion du tournoi aura bien lieu… mais en
2012. Je préfère rester sur une note positive.
La version 2010 a été déficitaire, on a
connu des difficultés de trésorerie, mais heu-
reusement, la municipalité est venue au
secours de l’ASM par une subvention excep-
tionnelle (40000 euros). On avait le choix
entre proposer en cette année 2011 un tour-
noi de niveau départemental ou bien déca-
ler la 20e édition au printemps 2012, pour
la faire en grand. On a opté pour le report.”

Fin décembre, Yves Patet, le président
du club de rugby lyonnais publiait un com-
muniqué clarifiant les projets du LOU sur
le territoire de Vénissieux : “Notre projet de
stade de rugby, érigé sur nos terrains d’entraî-
nements de la plaine des jeux des États-Unis,
est bien ficelé. Cette enceinte de 7998 places
sera dédiée exclusivement au rugby. L’enquête
publique a été lancée, ses résultats sont atten-
dus pour le printemps. On espère pouvoir
entamer la construction en juin 2011 pour
une livraison à l’automne. Cette création pro-
visoire estimée entre 7 et 10 millions devrait
permettre au LOU de quitter un stade Vuil-
lermet désormais inadapté au rugby de haut
niveau. Elle nous permettrait de patienter
avant de pouvoir récupérer le stade de Ger-
land à moyen terme, une fois que l’OL dispo-
sera de son grand stade à Décines. Les autori-

sations d’utilisation de cette structure provi-
soire ont d’ores et déjà été demandées pour
quatre ans, jusqu’à fin 2015.”

Alain Savoie, président de l’association
LOU rugby, a confirmé l’info la semaine
dernière. “Désormais, le montage financier
abouti, on peut dire que le projet est au
chaud. Ne reste plus qu’à finaliser tout cela,
notamment avec la ville de Lyon. Et espérer
accéder à l’élite en mai prochain. Après le suc-
cès populaire rencontré lors de notre match de
championnat contre Grenoble, au stade de
Gerland, on devrait reconduire cette initiative
en avril, contre Oyonnax.

“En cas de montée en Top 14 (élite), et
même après la réalisation de notre stade pro-
visoire, il est probable qu’on se décentralisera
au stade de Gerland six à sept fois dans l’an-
née.”

Un des terrains d’entraînement du LOU sur lesquels sera construit le prochain stade

Les Vénissianes
(en vert) ont démarré
l’année pied
au plancher, avec
deux succès d’affilée
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2011l’an neuf pour
le centre de
médecine du

sport de Vénissieux. Plusieurs change-
ments se sont mis en place en ce début
d’année, à la suite du départ à la
retraite du docteur Jacques Girardier,
praticien du CMS depuis sa création
en 1983. Patrick Prade, le président de
l’Office municipal du sport, a en effet
officialisé le partenariat conclu avec le
centre de médecine du sport de Lyon-
Gerland (CMSLG). Dans le cadre de
cette réorganisation menée avec le
soutien de la Ville, l’OMS a fait le
choix de maintenir un CMS à Vénis-
sieux, doté d’un médecin à mi-temps,
Louis Dumont. Les licenciés pren-
dront donc toujours leurs rendez-vous
auprès de Patricia Lellouche, secrétaire
médicale du CMS de Vénissieux, et
feront le choix de consulter soit sur le
complexe sportif Laurent-Gérin soit à
Gerland.

La perspective du départ du docteur
Girardier (voir page 16) avait amené
l’OMS à se pencher depuis plusieurs
mois sur le devenir d’une structure qui
accueille chaque année un millier de
sportifs sur les près de huit mille licen-
ciés recensés à Vénissieux. “Le souci de
l’OMS a été de tout faire pour le main-
tien d’une médecine du sport de qualité à
Vénissieux. Ce qui rejoignait la volonté
du maire Michèle Picard, relayée par
Andrée Loscos, adjointe aux sports”,
affirme Patrick Prade.

Une rencontre a fini de convaincre
le président Prade du bien-fondé d’un
partenariat avec le CMSLG: celle du
docteur Ferret. Ancien attaché des
hôpitaux de Lyon en médecine du
sport et traumatologie, ancien méde-
cin de l’Olympique lyonnais et de
l’équipe de France de football, Jean-
Marcel Ferret dirige le centre de Lyon-
Gerland qui fonctionne avec six méde-
cins et un ostéopathe, six jours par

semaine. “Le CMSLG offre un large
panel médical, insiste Patrick Prade.
Les sportifs pourront y passer les visites de
non contre-indication à la pratique du
sport, bénéficier de consultations en
médecine et en traumatologie du sport.
Notre objectif était de leur éviter le par-
cours du combattant que peut représen-
ter la consultation médicale, puis la prise
en charge kinésithérapique, ostéopa-
thique, dentaire, podologique, nutri-
tionnelle ou même psychologique… Les
pertes de temps sont ainsi évacuées. On a
gardé une structure locale car il nous
semble évident que des Vénissians vou-
dront bénéficier de ces soins dans la
proximité. Par exemple, ceux qui habi-
tent les quartiers proches de Laurent-
Gérin ne consulteront peut-être pas à
Gerland, au contraire des résidants du
Moulin-à-Vent.”

Pour l’adjointe au maire déléguée
aux sports aussi, la réorganisation du
CMS doit permettre à chacun à la fois

ne pas négliger le suivi médical et d’ac-
céder aux soins. “Pour des raisons de
proximité, il nous fallait garder un CMS
à Vénissieux, insiste Andrée Loscos.
Financièrement, la Ville pouvait encore
l’assurer. Et avoir passé cette convention
avec le CMSLG est une chance : il est très
bien équipé et réputé pour la diversité
des soins qu’il dispense. Les sportifs vénis-
sian n’auront plus de raisons de ne pas se
soigner.”

Un défibrillateur pour l’OMS
La réception organisée en l’hon-

neur du docteur Girardier, le 8 janvier
à l’OMS, a également été l’occasion de
la remise officielle d’un défibrillateur
que l’Office a pu acheter grâce à un
don de 2000 euros de la Fondation de
l’AG2R La Mondiale. Cela porte à
deux le nombre de défibrillateurs à
Vénissieux puisque la piscine Auguste-
Delaune en est également dotée. Un
autre achat est prévu à moyen terme,
assure André Loscos.

À ce moment émouvant participait
Pascal Candau, le papa du jeune
Maxime décédé en 2009 à Vénissieux
au cours d’une compétition de hand-
ball. “Les études publiées depuis quinze
ans estiment à un millier par an le nom-
bre de sportifs décédés brutalement à la
suite d’un accident cardio-vasculaire,
expliquait le président fondateur de
l’association “14” (numéro sous lequel
jouait Maxime). À notre avis, ce nom-
bre doit être multiplié par dix. Une des
solutions toute simple passe par la chasse
aux certificats médicaux de complai-
sance, encore trop nombreux. Mais éviter
ces décès passe d’abord par la prévention.”
Dans le but d’informer les sportifs et de
prévenir ces morts subites, l’association
14 a mis dans ses actions prioritaires la
diffusion de “dix règles d’or” contre les
accidents cardio-vasculaires.

Notons aussi que l’OMS propose
désormais à Vénissieux des formations
aux premiers secours PCS1 (prévention
et secours civiques de niveau 1, qui
remplace l’AFPS), assurées par Cathe-
rine Verbrugghe. La prochaine session
aura lieu les 29 et 30 janvier (inscrip-
tions à l’OMS 0472500012).

DJAMEL YOUNSI

Centre de médecine
du sport de Vénissieux :
22, rue Ethel-et-Julius-Rosenberg.
Tél. : 0472501775
Centre de médecine du sport
de Lyon-Gerland (CMSLG) :
23, rue Félix-Brun Lyon 7e

QUESTIONS À

Patrick Prade,
président de l’OMS

On a pu craindre qu’après le départ
du docteur Girardier, il n’y ait plus
de médecine du sport à Vénissieux.
Et là, vous annoncez le partenariat
avec le CMS de Lyon-Gerland et le
maintien de celui de Vénissieux.
- D’abord on a pensé à seulement rem-
placer le docteur Girardier puis à nous
rapprocher de la clinique Les Portes
du Sud. Ça ne s’est pas concrétisé.
Une discussion avec le médecin res-
ponsable du CMS de Lyon-Gerland a
été le déclic. On a fait le choix de cette
double localisation.

Paradoxal, quand vous expliquiez
que l’heure était aux économies, non?
- La convention passée avec le centre
de Gerland est classique. Le CMSLG
va facturer ses prestations à l’OMS,
qui paiera donc à l’acte. Les visites tra-
ditionnelles, comme celles de non
contre-indication à la pratique du
sport, restent gratuites pour les adhé-
rents des associations de l’OMS. Le
coût des consultations plus spécifiques
(ostéo, kiné, dentiste…) restera à la
charge du patient, comme avant. 
Le vrai paradoxe est le suivant : plus il
y aura d’actes médicaux accomplis à
Gerland, plus la facture sera impor-
tante pour l’OMS. Et inversement.
On navigue à vue. On verra la ten-
dance qui va se dégager : autant de
consultations à Vénissieux ? Davan-
tage à Gerland ? Ce sera à nous de
nous adapter. Mais un service public
de qualité, cela engendre des coûts.

Qu’est-ce qui va faire la force de ce
mode de fonctionnement ?
- Un, la diversité des soins possibles.
Deux, le nombre de médecins auquel
les sportifs vénissians vont avoir accès
dans les deux centres : ils sont six à
Lyon plus un osthéopathe. En fonc-
tion des demandes et de leurs disponi-
bilités, ils viendront assurer à tour de
rôle des consultations au CMS de
Vénissieux. Et trois, le fait d’avoir une
femme parmi ces médecins.

PROPOS RECUEILLIS PAR D.Y.

OFFICE MUNICIPAL DU SPORT
Ouvert aux associations sportives locales, le centre de médecine du sport de Vénissieux prend une nouvelle dimension.
Privilégiant la prévention, il fonctionne désormais en partenariat avec le CMS de Lyon-Gerland.

Deux centres pour
une prise en charge globale

Dix règles d’or contre les accidents cardio-vasculaires
❶ Je signale à mon médecin toute douleur dans la poitrine ou essoufflement anormal survenant à l’effort.

➋ Je signale à mon médecin toute palpitation cardiaque survenant à l’effort ou juste après l’effort.

❸ Je signale à mon médecin tout malaise survenant à l’effort ou juste après l’effort.

❹ Je respecte toujours un échauffement et une récupération de 10 minutes lors de mes activités sportives.

➎ Je bois 3 à 4 gorgées d’eau toutes les 30 minutes d’exercice à l’entraînement comme en compétition.

➏ J’évite les activités intenses par des températures extérieures inférieures à – 5° ou supérieures à +30° 
et lors des pics de pollution.

❼ Je ne fume jamais 1 heure avant ni 2 heures après une pratique sportive.

➑ Je ne consomme jamais de substance dopante et j’évite l’automédication en général.

➒ Je ne fais pas de sport intense si j’ai de la fièvre, ni dans les 8 jours qui suivent un épisode grippal (fièvre + courbatures).

❿ Je pratique un bilan médical avant de reprendre une activité sportive intense si j’ai plus de 35 ans pour les hommes 
et 45 ans pour les femmes.

www.numero-14.org

au président de l’OMS, Patrick Prade, en présence d’Andrée Loscos, adjointe au maire déléguée aux sports
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Au nom de la fondation AG2R La Mondiale, M. André Paviol (à gauche) a remis le défibrillateur
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